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Dedichiamo la nostra rassegna del
calcio in Liguria, ponendo
l’attenzione sulle nostre due
squadre del ponente ligure. Ottimo
il comportamento in questa ultima
fase dei ragazzi del mister Della
Bianchina e di Siri, due validi tecnici
che hanno saputo dare una svolta
tecnica alla squadra, ottenendo
risultati che danno la possibilità di
sperare in una promozione.
Entrambe nei vertici stanno
insidiando quel Pietra Ligure,
sempre in testa dall’ inizio del
campionato. Ma il cammino delle
genovesi è spaventoso, quindi un
aggancio potrebbe arrivare prima
di Natale. In fondo troviamo la
simpatica Voltrese che non ha
ancora assaporato la gioia di una
vittoria, ma presto l’allenatore,
mister Navone, porterà fuori dalla
zona retrocessione la compagine.
Tutto questo nel girone A della
Promozione. Mentre nel girone B,
vola in solitudine la
Sammargheritese di Di Maro,
insidiata come nel passato dalla
solita Fazzanese, bene il Bogliasco
dell’amico Walter Battiston, da
sempre nel mondo del calcio
dilettantistico. La nostra rassegna
risale la corrente e pone il suo
mirino verso l’Eccellenza, dove
Sestrese e Pontedecimo, con
passo felino si avvicinano a quella
vetta che spetta di diritto, per il
valore delle due quadre, che da
anni lottano per accedere al
campionato Nazionale Dilettanti.
Attualmente la testa della classifica
è nelle mai dei marinai di Sestri
Levante, curati bene da Walter
Bottaro, tecnico molto esperto della

categoria Eccellenza.
Nel Nazionale Dilettanti, ritorna alla
ribalta la Loanesi che aveva fatto
sognare i fans con un inizio davvero
prepotente. Il mister Flavio Ferraro,
spera i far rivedere quella stupenda
compagnia, ammirata da tutta la
Liguria. L’altro poker FO.CE.VA.RA,
Lavagnese, Vado e Savona, hanno
cominciato a macinare ottimo
calcio e ad ottenere punti necessari
per allontanarsi dalla zona
pericolosa.
Segni positivi anche in C2, con una
Sanremese diversa dall’inizio: la
squadra ha inserito il turbo e, di
conseguenza, i punti sono arrivati
e la posizione di classifica è molto
migliorata, tanto da far illudere i
tifosi per una nuova promozione.
Nella C1, con lo Spezia è iniziato il
nuovo corso, ottima la sua attuale
posizione, ma le novità arrivano in
società. Il controllo da parte
dell’Inter apre uno senario
ambizioso e fissa l’obiettivo della
promozione in serie B. La sinergia
con l’Inter ha entusiasmato tifosi,
dirigenti e tutta la città.
In serie B, momento magico per i
colori rossoblu di Serse Cosmi e
del vulcanico presidente Enrico
Preziosi. Nessun appannamento,
la corsa verso quella promozione
in A, ormai da tempo è l’unico
obiettivo del Genoa. Come la
grande gioia di un pubblico di tifosi
che non trova pari nel mondo.
Nella massima serie, invece, la
Sampdoria va a corrente alternata
e alcune prestazioni incolori
tengono in ansia la società e i tanti
fans. Bene in Coppa Italia,
speriamo presto di rivedere quelle
belle giornate che hanno fatto vivere
Bazzani e Flachi con vittorie
esaltanti che sono ancora vive negli
occhi dei numerosi appassionati
che seguono con amore i colori
blucerchiati.
Con molta attesa ci stiamo
avvicinando alle festività di fine
anno e vogliamo inviare alle
società, un nostro caloroso augurio
di Buon Natale e felice anno nuovo,
sperando che possa portare
successi ad entrambe le squadre
della Grande Genova.
Auguri!

Ciro Rinaldi

Rassegna del calcio ligure

Della Bianchina, allenatore
della Samp '46

Presso lo Sheraton di Sestri Ponente, si sono svolte le elezioni del
nuovo Consiglio del Comitato Ligure e la nomina del nuovo Presidente
della L.N.D. per il prossimo quadriennio. Numerosa la partecipazione
della Società Ligure, presenti con i propri delegati, hanno eletto con
una percentuale di quasi il 71% Antonio Sonno a governare il Comitato
Regionale della L.N.D. Numerosi gli interventi delle varie delegazioni,
dopo la relazione del Presidente Nazionale Tavocchio che ha illustrato
gli obiettivi per il futuro della Lega Nazionale Dilettanti.
Finiti i vari interventi, sono cominciate le votazioni che riguardavano
non solo la candidatura del Presidente, ma la scelta dei nuovi
Consiglieri, dei Revisori dei Conti e dei Delegati all’Aea Nazionale.
Questi i risultati delle varie elezioni:
Presidente: Antonio Sonno 153 – nuovo Presidente; Enzo Ricci 110
Consiglieri: Luigi Andreani (145), Pampana (142), Luigi Ballauri (141),
Giuseppe Ferrando (139), Giulio Grassi (137), Andrea Molinari (133),
Antonio Sindoni (131)
Revisori dei Conti: Guido Vella (143), Antonio Castello (136) –
supplenti: Pietro Ghersi, Fausto Giulietti
Delegati all’Assemblea Nazionale: Aldo Invernizzi, Giuseppe Fossati
– supplenti: Franco Rebella, Ivano Cappelli
Termina così l’era di Enzo Ricci che ha ringraziato l’Assemblea
augurando ad Antonio Sonno buon lavoro; ha preso la parola il nuovo
Presidente assicurando la sua massima volontà di mettere in atto il
programma.

C.R.

Corniglianese - Samp '46
tandem vincente

Elezione Consiglio Ligure Lega Nazionale Dilettanti

Il Coni Liguria ha premiato
gli Olimpionici della nostra regione

Grande adesione al Convegno “Il
Coni Liguria per le Società Sportive”
che si è tenuto sabato 20
novembre al Teatro della Gioventù.
Un mix di relazioni tecniche e
premiazioni di campioni ha
accompagnato gli oltre 200 ospiti
sotto la regia del presidente del
Coni ligure Luciano Cucchia.
“E’ stato un momento di confronto –
racconta il presidente - su aspetti
fondamentali che riguardano la vita
di una società. Il nostro intento è
quello di metterci sempre più al
servizio delle società e nel farlo
util izziamo strumenti moderni
quale il rinnovato sito internet e
partecipazioni importanti di esperti
e amici del mondo sportivo che
riescono a dare suggerimenti e
indirizzi per riuscire a gestire
sempre meglio una società
sportive”. In occasione dell’apertura
dei lavori, ci sono stati i saluti delle
autorità. Nel suo breve intervento
l’Assessore allo Sport del Comune
di Genova, Giorgio Guerello, si è
soffermato sul taglio concreto dato
al Convegno, volto ad affrontare i
problemi dello sport. Poi la parola
è passata al neoassessore
provinciale, Angelo Giulio Torti, che
ha sottolineato l’alacre lavoro del
Coni e la necessità di inserire nel
bilancio della Provincia di Genova
uno stanziamento di fondi
maggiore, in favore dell’attività
sportiva.
E’ stato presentato alle società il
rinnovato sito ufficiale,
www.coniliguria.it, che costituisce
sempre più un servizio per le
società sul quale si possono trovare
informazioni di carattere
istituzionale, storico ma anche aree
di confronto, come il forum. Si può
passare dal censimento delle
Società Sportive in Liguria alla
visione di sezioni dedicate al
“Viaggio nel mondo dello sport”: a
questo proposito, rivestono grande
interesse i resoconti storici di
Claudio Del Vecchio sulle nazionali
maschili e femminili di pallanuoto
e le recensioni sui libri di sport. Sul
sito si possono ricercare tutti gli
impianti sportivi della regione con
un collegamento diretto alle società
che li utilizzano e alle discipline
sportive che in essi vi si praticano.
Il professor Salvatore Finocchiaro,
coordinatore regionale dei CAS,  ha
fornito spunti di riflessione sulla
pratica delle attività sportiva,
attraverso l’analisi del suo lavoro
svolto attraverso inchieste e

statistiche. Notiamo così che le
motivazioni che spingono i ragazzi
ad avvicinarsi allo sport sono di tipo
sociale, come il divertimento e la
volontà di costruire nuove amicizie.
Per quanto concerne il doping, i
risultati delle indagini ci dicono che
esso è molto conosciuto da ragazzi
e ragazze (80%) che lo ritengono
un grave pericolo: infatti, per
migliorare le loro prestazioni
atletiche, credono sia preferibile
una buona alimentazione. E’ larga
la convinzione (84%) che il doping
sia molto diffuso tra atleti di livello
mondiale. Subito dopo è toccato al
ragionier Pietro Canta,
rappresentante di Fiscosport,
il lustrare alle società i recenti
cambiamenti in materia fiscale.
L’attenzione si è subito posata
sull’ importanza di avere ben
recepito gli effetti della legge 128,
sulle modifiche da apportare allo
statuto societario, al fine di poter
ricevere delle agevolazioni fiscali.
Poi uno sguardo anche alla legge
328, che concede l’opportunità a
diverse realtà societarie di essere
esenti dal mantenere un libro
contabile. Maggiori e dettagliate
informazioni possono essere
ricercate sul sito www.fiscosport.net:
per tutto il 2005 sarà un servizio
assolutamente gratuito di cui le
società liguri potranno usufruire
grazie a un accordo stabilito tra
Coni Liguria e Fiscosport.
Molto atteso l’ intervento del
vicepresidente della Regione
Liguria e Assessore allo Sport
Gianni Plinio che si è soffermato
sulle conseguenze della nuova
legge regionale sulla gestione degli
impianti sportivi, frutto di un
connubio tra Regione e mondo

dello sport. “Un vero e proprio
sostegno per società e associazioni
sportive dilettantistiche”, ha
commentato l’Assessore. “Viene
garantito così ad un più ampio
numero di cittadini l’ingresso agli
impianti sportivi. E’ un grosso passo
avanti, ora gli enti territoriali devono
stabilire delle convenzioni che
tengano”. Un altro obiettivo è quello
di creare uno sportello a Genova
che fornisca una regolare
consulenza ai problemi delle
società sportive.
Tematiche importanti ma non sono
mancati applausi e sorrisi per alcuni
sportivi che concludono il 2004 con
risultati straordinari. Il Coni Liguria
ha voluto premiare gli atleti liguri
presenti alle Olimpiadi: sono saliti
così sul palco i velisti Francesco
Marcolini ed Edoardo Bianchi,
protagonisti nella classe Tornado,
Elisabetta Saccheggiani e Myriam
Cutolo, giovani interpreti del 470,
Paola Cavallino, settima
classificata nei 200 farfalla, Alberto
Angelini, pallanuotista e capitano
della Pro Recco. Grande
commozione nell’ambito dei
riconoscimenti annuali del Coni
Liguria. Una meritatissima  “Stella
d’oro al merito sportivo” è stata
consegnata a Vincenzo Ricci,
presidente del comitato ligure della
Figc e membro di giunta del Coni.
Con Ricci premiati anche sportivi
di grandi qualità, quali Massimo
Bortoletto, Marco Perazzo, Angelo
Romanengo, Federico Valenti,
Francesco Rapetti, Federico
Stoppani, Elisabetta Saccheggiani
e Paola Maria Bertone (vela),
Roberto Zerbone, Daniela
Ferrando e Andreaina Grasso
(pesca sportiva), Luca Baldini
(nuoto) e Carlo Ballabene (bocce).
I lavori si sono chiusi con la
presentazione in anteprima della
sesta edizione di “Stelle nello
Sport”, i l progetto ideato
dall’Agenzia LiguriaSport.com
sotto l’egida del Coni Liguria e con
il patrocinio delle istituzioni che
scatterà ai primi di dicembre e che
permetterà anche quest’anno di
votare gli sportivi liguri dell’anno e
le società sportive più amate. Gli
organizzatori sono riusciti ad
aumentare il montepremi dedicato
alle società sportive e saranno
presenti in tanti appuntamenti
sportivi per far votare i campioni
che a giugno saranno premiati
nell’ambito del Galà dello Sport in
Liguria. Novità e regolamento sono
on line all’indirizzo:
w w w . l i g u r i a s p o r t . c o m /
stellenellosport.

Marco Callai

Il 20 novembre scorso

L'Assessore all Sport della Regione Plinio con Angelini e Cucchia

Si è aperta il 4 dicembre con un toccante momento di riflessione,
“Giochiamo insieme”, la manifestazione del diversamente abile,
promossa dalla Provincia di Genova, con la collaborazione del
Paladonbosco e della FISD. Nella giornata si è svolto infatti il convegno
sul tema sport e disabilità  “Dalla realtà territoriale alle Paraolimpiadi”
che ha visto la partecipazione di numerosi giovani del Liceo Scientifico
Sportivo del Don Bosco. Non a caso il convegno è stato inaugurato da
Don Sauro Bertolozzi, preside del Liceo che ha ricordato la particolare
attenzione che Don Bosco ha sempre avuto per tutti i giovani, cercando
di eliminarle le diversità, di favorirne l’integrazione proprio attraverso
lo sport.
E’ stata inaugurata oggi e subito molto apprezzata anche la Mostra
fotografica con scatti realizzati dalla nota fotografa Margherita Loewy
durante le ultime Paraolimpiadi di Atene. Un segnale importante è
stato lanciato per favorire l’integrazione dei ragazzi diversamente abili
attraverso lo sport, quello sano, che non fa differenze.  La speranza è
che non sia una meteora.

“Dalla realtà territoriale alle Paraolimpiadi”


